

Belloch confía en que «Dios impida» un tripartito de izquierdas para no tener que subir impuestos

Afirma que «la deuda es una chorrada» y que «el problema es la caída de ingresos»

Dice que pagar a los proveedores en 60 días «es irreal», aunque el máximo legal es de 50

ZARAGOZA. No era un secreto que al alcalde de Zaragoza y candidato del PSOE, Juan Alberto Belloch, no le gusta la opción del tripartito de izquierdas para gobernar Zaragoza a partir de mayo. Pero hasta ayer nunca lo había expresado con tanta claridad. No en vano, afirmó con ironía que «si hubiera gobierno de izquierdas, Dios lo impida, la propuesta sería subida de impuestos», una medida a la que supuestamente le forzarían CHA e IU y que él rechazó expresamente. En un acto de la Asociación de Jóvenes Empresarios (AJE), manifestó su deseo de gobernar con el PAR o en solitario si lo permiten los resultados.

Este fue uno de los momentos destacados del encuentro que mantuvo con un grupo de jóvenes emprendedores, en el que admitió que no compartía la subida de IBI y del IAE a las empresas que aprobó el Ayuntamiento con los votos de su partido, CHA e IU el pasado mes de octubre (la medida fue rechazada por su socio, el PAR, y por el PP). «La subida de impuestos a las empresas era innecesaria. Yo no era partidario, pero si no la aceptaba no podía aprobar las ordenanzas», explicó Belloch en referencia a la minoría en que se encuentra el PSOE municipal.

Ante un público muy preocupado por la cuestión fiscal, dijo que se presenta a las elecciones con la idea de «no tocar» los impuestos y subir las tasas del agua y la basura «poco a poco» para equiparar los costes del servicio con los ingresos obtenidos. «En época de crisis, no es bueno subir impuestos. Pero esto sería posible si gobierno solo o con el PAR», afirmó.

Parte de su discurso lo dedicó a desmontar la tesis de que la deuda es la causa de los problemas económicos municipales. En este sentido, recordó que cuando accedió a la alcaldía en 2003 la amortización de deuda suponía el 12% del presupuesto, frente al 8% actual. Señaló que la deuda viva «no tiene ninguna incidencia» en

HA DICHO

IMPUESTOS A EMPRESAS
«La subida de impuestos a las empresas era innecesaria. Pero si no aceptaba, no aprobaba las ordenanzas»

FUTUROS PACTOS
«En época de crisis no es bueno subir impuestos. Pero eso es posible si gobierno solo o con el PAR»

DEUDA CON PROVEEDORES
«Pagar en 60 días es irreal. Si se pudiera pagar en tres meses sería maravilloso, pero con las perspectivas actuales es un plazo demasiado pequeño»

GRANDES PROYECTOS
«Eso de que a Belloch solo le interesan los grandes proyectos es un discurso falaz»

la situación económica y recordó que cada vez que se quería contratar nuevos créditos recibía ofertas «de 15 bancos, que no son monjas de la caridad». «La deuda es una chorrada. El problema es la reducción de ingresos. Nos hemos encontrado 100 millones menos al año», afirmó.

Belloch también trató de acabar con «la leyenda urbana» de que a él solo le interesan los grandes proyectos. «Es un discurso falaz. Casi dos terceras partes del presupuesto se va a obras pequeñas y



Belloch, ayer, en el desayuno de trabajo organizado por la asociación de jóvenes empresarios. ESTHER CASAS

SITUACIÓN DE LA DEUDA

EL PP PIDE UNA COMISIÓN EXTRAORDINARIA

El grupo del PP en el Ayuntamiento de Zaragoza solicitó ayer la convocatoria de una comisión extraordinaria de Economía y Hacienda con el objetivo de que el gobierno PSOE-PAR explique sus planes para solucionar la situación económica municipal, con una deuda acumulada tanto a largo como a corto plazo de 1.120 millones de euros.

«Tenemos un alcalde endeudado hasta las cejas que no puede garantizar ni siquiera la prestación de los servicios públicos», afirmó el concejal popular Sebastián Contín. En la solicitud de comisión, el PP hace hincapié en la situación de la deuda a corto y a largo plazo, en los planes de pagos y exigen datos sobre los acreedores no presupuestarios, que

se dispararon a los 112 millones al cierre de 2010.

«¿Cómo piensa pagar los grandes proyectos Belloch?», se preguntó Contín, que lamentó «el agujero de 112 millones de facturas en los cajones» y que el Ayuntamiento «se financie con pequeños y medianos empresarios». Afirmó que el PSOE sigue una política de «tierra quemada». HA

medianas», dijo. En cualquier caso, mantuvo su apoyo a la celebración de Expo Paisajes, aunque admitió que no se celebre en 2014 y se pueda retrasar a 2016.

Si que mostró más preocupación por la deuda a proveedores. Dijo que no se puede recurrir a la deuda ni a planes urbanísticos para obtener recursos, pero sí apostó por «adelgazar» la administración, aunque no aclaró cómo. En declaraciones a los medios momentos antes de su encuentro con los empresarios, declaró que «hay

que ver qué tipo de servicios públicos no son esenciales y generan un ahorro suficiente para que los proveedores cobren a tiempo». Eso sí, subrayó que pagar a los proveedores en 60 días «es irreal», pese a que el decreto de austeridad aprobado por él en 2008 establecía esa obligación y que la Ley de Morosidad fija un máximo de 50 días. «Si se pudiera hacer en tres meses sería maravilloso, pero en las perspectivas actuales es un plazo demasiado pequeño para cumplirlo», afirmó.

Asumió que si él repite en la alcaldía se tomarán «medidas duras», aunque no las detalló. Subrayó que otros ejes de su proyecto serán la movilidad, con una segunda línea de metro ligero y dos estaciones más en el eje de cercanías, el turismo, la cultura, el desarrollo de la orla este, el mantenimiento de las ayudas sociales y el fomento del empleo con proyectos como el tranvía, Arcosur o Parque Venecia o el Centro de Arte y Tecnología.

M. LÓPEZ

CARA B

Raquel Goyeneche

Envalentonado

BELLOCH no debió advertir ayer la presencia de periodistas en el desayuno de los jóvenes empresarios. Y habló con libertad. Tanto se soltó que rozó el surrealismo. No tuvo empacho en reconocer que su gobierno no es de izquierdas, a tenor de esa súplica a Dios para que no

haya un tripartito con CHA e IU. Flaco favor hace a las siglas del PSOE el que, tras la marcha de Iglesias, está considerado el mejor valor que tiene ahora el socialismo aragonés. Conocida es su clara apuesta por el PAR para renovar coalición y su interés en mostrarse centrista (ayer el escenario, rodeado de empresarios, también se prestaba a ello). Pero hay formas y formas, por más que detrás se esconda, no lo olvidemos, una estrategia electoral para intentar conseguir el máximo respaldo posible a la coalición actual apelando al miedo a una izquierda que vendría a imponer políticas. Porque bueno es que lo haga el PAR, su presidente Biel ha rescatado en numerosas ocasiones el fantasma del tripartito, pero que el men-

saje llegue del PSOE es otra cosa. Pero no se quedó ahí el alcalde, que ayer se despertó envaletonado. Cuando la situación económica del Ayuntamiento centra el debate, se atrevió a tildar de «chorrada» la deuda -menudo calificativo-. Y pecó, nuevamente, de sobrado al considerar «irreal» el plazo de 60 días para pagar a proveedores que él mismo se planteó como objetivo en su decreto de austeridad. Lo cierto es que ayer no solo Belloch estuvo desacertado. Biel -hablando de «lujos asiáticos» al referirse a los derechos sociales- y Rudi -al plantear deducciones para quien ya tiene capacidad adquisitiva para disponer de un seguro privado- también sorprendieron en sus declaraciones. Menuda campaña nos espera.